

Argentina condena a los jerarcas del Plan Cóndor

Primera sentencia por “asociación ilícita” del pacto entre las dictaduras

CARLOS E. CUÉ / MAR CENTENERA
Buenos Aires
La justicia argentina condenó ayer a los jefes del Plan Cóndor, el siniestro pacto firmado entre seis dictaduras de América Lati-

na para intercambiar información y colaborar en secuestros y asesinatos de disidentes políticos en los años setenta. Argentina se convierte así en el primer país de la región en hacerlo tras un larguísimo juicio con 105 víctimas y 18 imputados que empezó en 1999. Un tribunal federal condena por “asociación ilícita en el marco del Plan Cóndor” a entre 20 y 25 años a los principales acusados. Hasta ahora ninguna sentencia judicial había reconocido su existencia como una asociación ilícita para matar. Entre los condenados ahora se encuentran Reynaldo Bignone, último dictador argentino, y el general Santiago Riveros. No están los jefes máximos de la operación, ya muertos, como el chileno Augusto Pinochet, el argentino Jorge Videla o el paraguayo Alfredo Stroessner, pero el proceso judicial simbólicamente también va contra ellos como autores de una de las historias más trágicas de América. La nacionalidad de las víctimas incluye a uruguayos, chilenos, paraguayos, bolivianos y argentinos.

PÁGINA 6

Macri anuncia aumentos del 45% para dos millones de jubilados

PÁGINA 7

El líder de la izquierda en México rompe con su hermano por votar al PRI

JAN M. AHRENS, México
El líder de la izquierda mexicana y dos veces candidato a la presidencia, Andrés Manuel López Obrador, ha roto con su hermano Arturo por apoyar al candidato del PRI a gobernador en el Estado de Veracruz. “Todos en la familia tenemos a alguien que desentona. Yo ya no tengo hermanos vinculados a los corruptos”, dice en un vídeo en el que acusa al presidente del PRI de haber “engatusado” a su hermano. PÁGINA 8

ADEMÁS

El PSOE descarta más elecciones

El líder del PSOE, Pedro Sánchez, dijo ayer que los comicios del 26 de junio no darán pie a una tercera cita. P22



El Museo del Prado hace historia con El Bosco P25

Ley peruana para buscar a los desaparecidos P12

Real Madrid y Atlético se juegan la gloria P30 A 35

Nadal abandona Roland Garros por una lesión P36



Barack Obama abraza ayer a Shigeaki Mori, superviviente de la catástrofe de Hiroshima. / REUTERS

Obama defiende en Hiroshima un mundo sin armas nucleares

El presidente de EE UU apela a la responsabilidad moral ante el horror atómico, pero no pide perdón por el bombardeo de 1945

MACARENA VIDAL LIY, Hiroshima
Barack Obama, el primer presidente de Estados Unidos que visita Hiroshima, rindió ayer un emocionado homenaje a las 140.000 víctimas causadas por la bomba atómica lanzada por su país sobre la ciudad japonesa el 6 de agosto de 1945. Obama afirmó que la memoria de lo que ocurri-

do en Hiroshima “no debe desvanecerse nunca” y llamó al desarme nuclear. “Entre aquellas naciones que, como la mía, tienen

ANÁLISIS

Le echaremos de menos

Richard Ford

armas nucleares, debemos encontrar la valentía para escapar a la lógica del miedo y buscar un mundo sin ellas”, dijo ante varios representantes de los *hibakusha*, los supervivientes de la bomba. El presidente de EE UU no llegó a pedir perdón, pero sí insistió en la responsabilidad moral ante la devastación atómica. PÁGINAS 3 y 4

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Indignación en Brasil por la publicación en las redes sociales de una violación colectiva

Una nueva versión de la barbarie

C. MORAES / M. MARTÍN
São Paulo / Río de Janeiro

La brutal violación colectiva de una menor en una favela de Río de Janeiro y su publicación en redes sociales ha causado conmoción e indignación, a partes iguales, en Brasil. La policía no ha confirmado el número de agresores de la víctima, de 16 años, que “podrían ser 36”, pero

sí ha identificado a varios sospechosos. Entre ellos, al novio de la joven, Lucas Perdomo Duarte, supuesto instigador del delito. La abuela de la menor asegura que Duarte creía que su nieta le había engañado con otro, así que ideó la violación y llamó a otros 30. Los otros tres detenidos están acusados de difundir las imágenes. PÁGINA 10